
Informationen der Bürgermeisterin 
zur Sitzung der Gemeindevertretung 

am 13. Oktober 2016 

 
 

Neubürgerbroschüre 
 
Im Jahr nach der Kommunalwahl wird traditionsgemäß eine Neubürgerbroschüre 
erstellt, die auch die Angaben über die neu gewählten Mandatsträger enthält. Ich 
hatte die Fraktionen gebeten, Anregungen für die Gestaltung dieser Broschüre zu 
geben. Die Bürgerliste hat auch Anregungen vorgelegt, wofür ich mich bedanke. 
 
Ich schlage vor, dass über die Neubürgerbroschüre auch im Rahmen der 
Arbeitsgruppe „Homepage“ beraten wird. 
 
 

Geplantes Netzausbauprojekt der Firma TenneT 
 
Am 11. Oktober fand erneut eine Informationsveranstaltung der Firma TenneT in 
Künzell bezüglich des Netzausbauprojektes SuedLink statt. 
 
Anders als bei den bisher für Freileitungen geplanten Trassenkorridoren wird das 
Gebiet der Gemeinde Neuhof bislang nicht von den Planungen für die 
Erdverkabelung berührt. 
 
Die zusätzlich geplante 380 kV-Leitung zur Erhöhung der Übertragungskapazität 
innerhalb von Hessen wird vermutlich das Gemeindegebiet Neuhof berühren. 
 
In der Veranstaltung am 11.Oktober wurde mitgeteilt, dass diese 
Netzverstärkungsmaßnahme entweder durch zusätzliche Beseilung an den 
vorhandenen Masten oder durch Austausch auf höhere Maste mit dickeren Kabeln 
umgesetzt würde. Vom Landkreis und den Gemeinden wurde gefordert, dass die 
Maßnahmen SuedLink und 380 kV-Leitung gemeinsam geplant werden sollen. Vom 
Vertreter der Bundesnetzagentur wurde mitgeteilt, dass eine Zusammenlegung der 
Planung für beide Maßnahmen technisch sehr schwierig sei und dass das Verfahren 
für die 380 kV-Leitung zurzeit nicht betrieben werden kann. 
 
Von der Netzverstärkungsmaßnahme der 380 kV-Leitung sind wir in Neuhof auf der 
bestehenden Trasse betroffen.  
 
 

Interkommunale Zusammenarbeit 
 
Schon über viele Jahre pflegen die Gemeinden im Regionalforum Fulda Süd-West 
eine intensive Zusammenarbeit. 
Auch wurde von uns die interkommunale Zusammenarbeit mit anderen Gemeinden 
im Bereich Personalwesen geprüft. Da der Kreis der interessierten Gemeinden auch 
über die Grenzen des Landkreises Fulda hinaus ging haben wir uns bisher nicht 
angeschlossen. 
Das Thema wird aber weiterhin ins Auge gefasst. 


